

**32 años ¡PCN Contra viento y marea!
17 de abril de 2025**

SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO HAITIANO: UNA NACIÓN NEGRA EN RESISTENCIA FRENTE AL ABANDONO Y LA VIOLENCIA

Desde el Proceso de Comunidades Negras en Colombia - PCN, expresamos nuestra profunda solidaridad con el pueblo haitiano, que hoy enfrenta una de las crisis humanitarias más graves de su historia reciente. La violencia desbordada, los desplazamientos forzados, el colapso del sistema de salud y el control territorial por parte de bandas armadas son el resultado de un prolongado proceso de despojo, abandono estatal, intervención internacional fallida y racismo estructural.

En las últimas semanas, la situación se ha agravado de forma alarmante:

- Más de 1.500 personas han sido asesinadas entre enero y marzo de 2025.
- Más de un millón de personas están desplazadas internamente, la mayoría mujeres, niños y niñas.
- El sistema de salud ha colapsado: solo el 40% de los centros están operativos, mientras organizaciones como Médicos Sin Fronteras han tenido que cerrar hospitales por ataques directos.
- La capital, Puerto Príncipe, y ciudades del interior como Mirebalais están bajo control de bandas armadas, generando un vacío de gobernabilidad.

Frente a esta tragedia, las comunidades negras de Abya Yala no podemos guardar silencio. Haití, primer pueblo negro en rebelarse contra el colonialismo y el esclavismo en América, hoy es víctima de una violencia que se ha construido sobre siglos de saqueo, exclusión y políticas intervencionistas que desangran su soberanía.

Hacemos un llamado urgente:

1. A la comunidad internacional, para que actúe de manera responsable, respetando la soberanía del pueblo haitiano y no reproduciendo fórmulas fallidas ni ocupaciones disfrazadas de ayuda.
2. A los gobiernos de América Latina y el Caribe, especialmente aquellos con vocación de justicia social, para que acompañen procesos de reconstrucción digna liderados por el pueblo haitiano.
3. A las organizaciones populares, afrodescendientes y de derechos humanos, para que levantemos nuestras voces en defensa de la vida y la dignidad del pueblo haitiano.

Desde el PCN reafirmamos nuestro principio de solidaridad entre pueblos negros. Nos unimos a la resistencia del pueblo haitiano con memoria, dignidad y esperanza, sabiendo que la lucha por la vida en Haití es también nuestra lucha.

¡Haití vive! ¡La dignidad del pueblo negro resiste y florece!

**Con nuestra tradicional afirmación de Vida, Alegría, Esperanza y Libertad.
PROCESO DE COMUNIDADES NEGRAS EN COLOMBIA– PCN.**